



Iglesia en Coria-Cáceres

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN

Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

www.diocesiscoriacaceres.es / N.º 3.386 – Fecha: 16 / 2 / 2020

Precio del ejemplar suelto: 0,25 euros

EL PROYECTO START NOW ATERRIZA EN CÁCERES

Música y educación en valores

El Proyecto **Start Now**, que impulsa el conjunto internacional **Gen Verde** tendrá lugar en **Cáceres del 17 al 20 de marzo** y cuenta con el Patrocinio de la Diócesis de Coria-Cáceres, el impulso de Escuelas Católicas de Extremadura y el apoyo de la Consejería de Educación y Empleo de la Junta de Extremadura, en concreto, de la Delegación Provincial de Cáceres y de otros colectivos de la sociedad civil.

En 2020, dentro de su gira por España, Gen Verde presenta **Start Now** y su nuevo concierto **From the Inside Outside**, como una experiencia transformadora para los jóvenes de cualquier cultura y parte del mundo. Se trata de un **proyecto artístico de educación para la paz y el diálogo**, dirigido por el grupo internacional Gen Verde, **19 mujeres de 14 países diferentes**.

En sus más de **50 años de experiencia** en el mundo del espectáculo, Gen Verde ha experimentado el poder del arte como instrumento para crear diálogo y construir puentes, incluso entre personas muy distintas.

Este proyecto prevé una serie de talleres multidisciplinares que sensibilizan de la importancia del arte en la transmisión de valores y que culminan con la participación activa de todos **los jóvenes inscritos en el programa en un concierto junto al Gen Verde**, que será **en el Palacio de Congresos de Cáceres, el 20 de marzo, a las 20:30 horas**.

El programa de talleres se desarrolla a lo largo de cuatro días (17-20 marzo) y ofrece talleres de **canto, danza, teatro y percusión** en los que los jóvenes de 14 a 25 años trabajan para crear una performance final que será parte del concierto del Gen Verde.



ESTE FIN DE SEMANA DESPEDIDAS OFICIALES A NUESTRO OBISPO ADMINISTRADOR APOSTÓLICO

La Diócesis de Coria-Cáceres celebra dos Eucaristías de despedida a Monseñor Francisco Cerro Chaves.

En Cáceres, este sábado, 15 de febrero, a las 12:00 horas, en la Concatedral de Santa María.

En Coria, este domingo, 16 de febrero, a las 17:00 horas, en la Plaza de la Catedral de Coria.

Arropemos todos en estas celebraciones al que ha sido nuestro pastor en estos 12 años.



Fotografía: Juan Guerrero



Congreso Nacional de Laicos

EDITORIAL

Este fin de semana se celebra el Congreso Nacional de Laicos. Doce representantes de nuestra diócesis de muy diversas realidades participarán de forma activa reflexionando sobre cuarenta líneas temáticas propuestas desde distintos puntos de toda España. Se ha intentado recoger todas las sensibilidades. Lo importante es que en la Iglesia y en nuestro país, se hablará de los laicos, de cómo estamos y a qué estamos llamados. Y no es a cubrir "huecos" ni al "clericalismo", nosotros tenemos nuestra propia misión. Hay luces y sombras, pero ojalá este impulso nuevo en España, sirva para bucear en lo bueno y mejorar lo que no lo sea tanto.

Hay que desterrar el agotamiento, la búsqueda de los grandes números, el activismo sin objetivos y el "siempre se ha hecho así". Sin embargo, hay que abanderar un proceso de esperanza, de búsqueda de nuevas ideas y cauces, de seguir presentes en la vida pública de una sociedad que ciertamente ha cambiado y sigue cambiando a pasos vertiginosos. La periferia exige la presencia de un laicado activo, comprometido y que sea verdaderamente un testimonio.

Isaac Martín Delgado, miembro del comité ejecutivo del Congreso de Laicos 2020, explica que la fase congresual de este proceso terminará con una ponencia final "en la que se busca abrir escenarios de futuro en los que hemos de estar presentes como fieles laicos para dar respuesta a los desafíos que se nos presentan como Iglesia". Tenemos grandes desafíos como Pueblo de Dios en salida, por cierto, el "apellido" de este congreso.

Y es que después del 16 de febrero, llegará una nueva aventura, el post congreso, que viviremos en las diócesis de toda España, donde tendremos que seguir reflexionando sobre esa ponencia final, para ponerla en marcha, y que nos ayude a seguir siendo hijos de Dios y miembros de la Iglesia, llamados a anunciar a Jesucristo desde el momento de nuestro bautismo y hacernos presentes en la vida y las necesidades de quienes le necesitan.

Lorena Jorna
Delegada de Medios de Comunicación



Diócesis

CÁRITAS ORGANIZA UN CURSO DE ATENCIÓN SOCIOSANITARIA A PERSONAS EN INSTITUCIONES

Entre el 3 de febrero, y hasta el 1 de julio, se desarrolla el curso de Atención Sociosanitaria a Personas en Instituciones, a través del programa de empleo que Cáritas desarrolla en la diócesis.

La formación laboral es para Cáritas el eje fundamental a través del cual promocionar a las personas, en este caso, en situación o riesgo de exclusión social. El curso de Atención Sociosanitaria a Personas en Instituciones va orientado al cuidado de personas mayores y dependientes, y da la posibilidad de adquirir con él, el Certificado de Profesionalidad, finalizando la formación con 80 horas de prácticas en empresas.

El curso cuenta con 15 plazas, y está cofinanciado por el Fondo Social Europeo, Programa Operativo 2014-2020, dentro del programa de formación "Fénix".



Reunión del Administrador Apostólico de la Diócesis de Coria-Cáceres, don Francisco Cerro, con el Colegio de Consultores de Toledo en el Palacio Episcopal de Cáceres



UN LAICADO CON VIDA Y CORAZÓN

La participación en el Congreso de Laicos, organizado por la Conferencia Episcopal Española, desde la Comisión del Apostolado Seglar, y que se celebrará en Madrid a partir del 14 de febrero, me ha reafirmado en estas convicciones que quiero compartir con todos.

1. Tenemos que partir de la realidad que es esperanzadora. El derrotismo no condujo nunca a nada. Tirar la toalla y decir que no podemos hacer nada es tirar piedras contra nuestro propio tejado. La realidad siempre es mejor que nuestros sueños porque los sueños, sueños son, decía el poeta. Recuerdo que le decía a una madre que tenía un hijo hiperactivo, que era agotador, que debía dar gracias a Dios por la realidad de su hijo que es siempre más esperanzador que el hijo ideal que vive en nuestro sueño y que, por no existir, no puede ser mejor que el real y concreto que sí existe.
2. Vivamos la realidad de nuestro laicado con esperanzas

evangélicas. Tenemos el tesoro que es Cristo, aunque esté envuelto en nuestras pobrezas y debilidades. Pero, el tesoro de Jesús, no nos lo quita nadie. Él abre puertas de esperanza y alegría, y hace resurgir su Corazón Vivo y resucitado sobre las ruinas de nuestra civilización.

Es mucho lo que podemos vivir y construir, aunque tengamos siempre sobre nosotros "agoreros" de calamidades. Hay que seguir adelante y potenciar a los laicos, pero a un laicado asociado, donde se construya y no se destruya. Donde se anuncie y se denuncie lo que todavía nos queda por hacer para ser coherentes con el Evangelio. Un laicado más de calle que de sacristía. Un laicado con más presencia en el mundo compartiendo "gozos y esperanzas" que nos recordaba el Vaticano II. Un laicado de hombres y mujeres sin complejos en una sociedad que vive acomplejada.

3. Por último, hay que seguir apostando y desarrollando

todo lo que en las parroquias, en los movimientos, en las asociaciones, en las diócesis, se está trabajando para ser fermento en la masa. Estamos haciendo mucho y bien, aunque siempre podemos hacer más y mejor.

Un laicado con vida y corazón significativa como decía el XIV Sínodo Diocesano, Iglesia en Salida que, como decía el papa Francisco, se sitúa en una realidad de hospital de campaña, donde hombres y mujeres, familias, vivieran la fe sin complejos para ser "sal de la tierra y luz del mundo", en una tierra que, como nosotros, no seamos capaces de incendiarla del Amor de Dios, moriría de frío.



ÚLTIMOS NOMBRAMIENTOS DIOCESANOS



- Doña María José Sánchez García.**
Delegada de Relaciones Interconfesionales.
Cesa Rafael Delgado Escolar.
- Doña Elena Esnaola Barea.**
Delegada de Pastoral Rural.
Delegación vacante.
- Don Rafael Barra Borrella.**
Párroco de la Parroquia N.ª Sra. de la Asunción de Hinojal.
Cesa don Manuel Femia Godoy.

- Comunidad Hijos de María Inmaculada (Pavonianos).**
Parroquia de la Conversión de San Pablo en Valdelador.
Cesa don Ángel David Martín Rubio.
- Don Joseba Andoni Ledesma Sánchez.**
Misionero de la Preciosa Sangre como capellán hospitalidad del Hospital San Pedro de Alcántara.

MÁS DE 1.000 PERSONAS HAN PARTICIPADO EN LA IX SEMANA DIOCESANA DE FAMILIA Y VIDA "LA ALEGRÍA DEL AMOR"



Durante dos semanas, ponentes invitados, miembros de la Delegación de Familia y Vida y colaboradores de la misma se han hecho presentes en 11 localidades de nuestra Iglesia diocesana: Coria, Cáceres, Ceclavín, Brozas, Moraleja, Valencia de Alcántara, Perales del Puerto, Casar de Cáceres, Casar de Palomero, Montehermoso y Alcuéscar (no se pudo celebrar en Arroyo de la Luz), con el objetivo de dar a conocer el Evangelio de la familia y de la vida a la luz de la exhortación apostólica del Papa Francisco sobre la familia: "La alegría del amor". Destacaron la ponencia de don Juan Antonio Aznárez, obispo auxiliar de Pamplona y Tudela y el testimonio pro vida de la enfermera María Martínez. Queremos agradecer la buena acogida en todos los lugares, el interés prestado y todo lo que hemos aprendido. Pedimos a la Sagrada Familia que podamos seguir celebrando esta semana muchos años más.

LA COMISIÓN PERMANENTE DEL FORO DE LAICOS QUIERE QUE SE HABLE DEL FORO



Si entendemos el Foro de Laicos, como cauce de organización en el que tengan cabida todas las asociaciones de la diócesis, que previamente han sido inscritas y han actualizado sus datos, hemos pensado que la mejor manera es que en primer lugar todos conozcamos esas asociaciones.

"Que todos conozcamos esas asociaciones", como un primer paso en nuestro plan de trabajo. Debemos conocer las asociaciones diocesanas de laicos que trabajan en nuestra diócesis y para ello creemos que el Semanario Diocesano es un vínculo de comunicación ideal para nuestro propósito. Así lo

que os estamos planteando es que semanalmente se publique en el mismo, la información sobre una de dichas asociaciones. Para ello, queremos que mandéis al Semanario Diocesano (comunicacion@diocesiscoriacaceres.es) o por correo a Delegación de Medios de Comunicación, Casa de la Iglesia, calle General Ezponda, 14, Cáceres), un escrito de no más de 400 palabras, en el que nos deis a conocer vuestra asociación. En ese escrito nos contareis de vuestra asociación lo siguiente: un poco de historia, algo de la vida y milagros de vuestros fundadores, número de socios que actualmente trabajáis en nuestra diócesis, campo de actuación, voluntariado si lo contempláis, vida asociativa, actividades públicas y privadas que organicéis, planes futuros, necesidades, lugar de reunión, si lo hay, logo, página web y contacto por si alguien quiere profundizar en el conocimiento de vuestra asociación.

En el Semanario Diocesano se publicará, semanalmente, lo relativo a una asociación, por orden de recepción de los escritos y siempre, claro está, que los mandéis.

Con esto queremos que haya mayor visibilidad de la actividad asociativa laical, para que de una manera esperanzadora, sepamos los campos de actuación dentro de nuestras asociaciones y en nuestra diócesis. Debemos ser conscientes de una manera sencilla, de toda la actividad laica con miras al próximo congreso de Laicos que se celebrará en Madrid en febrero de 2020.

Desde estas palabras queremos: primero, animaros a todas las asociaciones para que mandéis el escrito, y segundo agradecerlos a todos los laicos el trabajo que desarrollamos en nuestra diócesis, siendo ejemplo para otros laicos que o bien no han encontrado todavía su sitio o bien no se han ni parado a buscarlo.

M.ª Victoria Rodríguez Fernández, presidenta del Foro de Laicos

CAMPAÑA PARROQUIAS EL TREBOL A FAVOR DE LOS MAYORES



Trimestralmente, las Parroquias del Trébol de Cáceres (Sagrada Familia, N.ª S.ª de Guadalupe y Espíritu Santo), desarrollan una campaña con los niños de catequesis. En este caso, la campaña, que bajo el lema **"Dios nos salva y nos sana. ¿Y tú a quién sanas?"**, tenía como destinatarios los mayores de nuestras residencias diocesanas. De esta forma, los niños se solidarizan con los más necesitados, ayudándoles a través de su colaboración a tener un mayor bienestar.

Han sido más de **4.600 euros** en material de aseo, que ya ha sido repartido entre los mayores de las siete residencias de la Diócesis de Coria Cáceres.

Los responsables de las residencias diocesanas, agradecen este tipo de iniciativas, especialmente a los niños, que no sólo con sus aportaciones materiales, sino también con sus mensajes, ha conseguido hacer el mejor regalo que un abuelo puede tener: la sonrisa de un niño.

CAMPAÑA DEL ARCIPRESTAZGO DE GRANADILLA A FAVOR DE LOS MAYORES

Las Cáritas parroquiales de los municipios de Abadía, Ahigal, Cerezo, Guijo de Granadilla, La Granja, Santa Cruz de Paniagua y Santibáñez el Bajo; todos ellos pertenecientes al Arciprestazgo de Granadilla, durante la campaña de Navidad con el lema “Sé su Ángel”, han recogido productos de limpieza, higiene personal junto con alimentos no perecederos para las Residencias de mayores de la Diócesis de Coria Cáceres.



En las Residencias Diocesanas se atienden a personas con pocos o ningún recurso. Quieren agradecer la colaboración de la ciudadanía de las diferentes localidades que han participado; animando a participar a todos los pueblos que pertenecen al arciprestazgo.

MOVIMIENTO DE CURSILLOS DE CRISTIANDAD



El pasado 25 de enero, con motivo del día de la Conversión de San Pablo, el movimiento de cursillos de cristiandad de Coria-Cáceres, celebró una ultreya diocesana a su patrón en Pinofranqueado.

Comenzaron la mañana con la eucaristía, en la parroquia Nuestra Señora de la Encina, a las 11:00 horas, presidida por su consiliario Juan Antonio Aroca, y concelebrada por el viceconsiliario José Luis Suela y el P. Mariano Chico, y cantada por el nuevo coro parroquial.

Después continuaron en el centro de documentación de las Hurdes, donde tras coger fuerzas con un café, escucharon la charla de su presidente, Javier Grande en la que explicó todo el proceso desde que nació el Movimiento de Cursillos de Cristiandad, hasta el día de hoy. Cabe recordar que se inició en Mallorca en 1948 y hoy sigue extendiéndose por todo el mundo.

Al finalizar la charla, preciosos testimonios de vida de algunos de los asistentes y el día terminó con una gran paella en fraternidad.

“Gracias a todos por vuestra asistencia y oraciones, San Pablo ruega por nosotros. DE COLORES”.

Un cursillista de Pinofranqueado

FIESTA DE LA VIRGEN DE SUYAPA



Este año, tuvo lugar en la Parroquia de San Pedro de Alcántara la quinta edición de la Fiesta de Nuestra Señora de Suyapa en el contexto de la celebración de la Presentación del Señor donde don Juan Gómez, párroco de la

misma, impartió el tema de la Virgen oferente, la cual nos ofrece a Cristo y nosotros tenemos que ofrecer a Cristo a los demás, es preciso Evangelizar.

Las familias que quisieron presentaron a sus hijos para ser bendecidos y como siempre se concluyó con el himno a la Virgen y la comida de hermandad.

Este año coincidió con el 95 aniversario de la proclamación de Pío XI, de la Virgen de Suyapa como patrona de Honduras.

Gracias a todos por la acogida y el compartir la fe con nosotros.

Jaume Ruiz Castro, Parroquia de San Pedro de Alcántara

LOS MICRÓFONOS DE RADIO MARÍA INUNDAN DE ALEGRÍA CANAVERAL



El día 29 de enero, todos los cañaveraliegos tuvimos la suerte de compartir y rezar el Rosario desde los micrófonos de Radio María. Nuestro párroco Roberto, nos fue motivando durante toda la semana para que participásemos en esta oración mariana. Desde nuestro amor a la Virgen, a partir de las 18:30 horas, nos fuimos congregando en nuestra Iglesia parroquial, y a las 19:00 horas nuestras voces se escucharon en el mundo entero para pedir la intercesión y la protección de la Virgen para todos. Desde aquí agradecemos esta experiencia mariana que ha dejado huella en nuestro corazón.

Un feligrés de la parroquia

RETIRO DE EDUCADORES MOVIMIENTO JUNIOR DE CORIA-CÁCERES



Los educadores de la asociación Movimiento Junior de Coria-Cáceres han realizado un retiro de invierno durante un fin de semana en las instalaciones del campamento juvenil “Los Hurones” ubicado en la localidad de Perales del Puerto (Sierra de Gata).

Durante los días 1 y 2 de febrero, alrededor de 25 educadores se han reunido para reflexionar y trabajar sobre su pertenencia y compromiso en la asociación a nivel estatal en la Federación de movimientos. Durante el retiro también hubo momentos de oración y celebración de la Eucaristía, para desde el Evangelio reflexionar sobre todo lo vivido a nivel nacional.

El Movimiento Junior se encuentra funcionando en 7 diócesis más a nivel nacional como son Santander, Ávila, Canarias, Huesca, Madrid, Sevilla y Salamanca. A este nivel nacional en la Federación se trabaja y comparten experiencias como son las coordinadoras de representantes de los grupos de niños y niñas, plenos de representantes de educadores o encuentros federales de niños y asambleas de educadores.

Las conclusiones y acuerdos de este retiro se llevarán a la Asamblea Federal del Movimiento Junior que se celebrará en Madrid los días 25 y 26 de abril.

Educadores Movimiento JUNIOR

EL CENTRO DE ESCUCHA SAN CAMILO DE CÁCERES (ACESACC) CUMPLE 10 AÑOS DE SERVICIO ESCUCHANDO A LA COMUNIDAD

El Centro de Escucha San Camilo de Cáceres, hoy Ace-sacc, abrió sus puertas el 15 de noviembre de 2010, en la calle General Ezponda, atendiendo todo tipo de problemas y encontrando la necesidad en los usuarios, de ser escuchados persona a persona por diversos motivos: pérdida de seres queridos, de trabajo, de empleo y de pareja, así como depresiones, ansiedad, estrés y sobretodo soledad. Personas que a pesar de estar rodeadas de otros no se sentían escuchadas ni comprendidas sin ser juzgadas en la más estricta confidencialidad. También personas con patologías diversas que estando medicadas no tenían con quien hablar ni relacionarse. Amas de casa con problemas de pareja o con sus hijos y también espirituales, entre otros muchos problemas diversos. Es así como planteando esta situación al señor obispo Francisco Cerro, da el apoyo de la Diócesis de Coria-Cáceres para poder contar con una sede, en el piso situado en la calle García Plata de Osma 7, 1-A. Dependemos de la diócesis y estamos muy agradecidos.

Las personas llaman al móvil 616 039 489, y allí Toñi les da una cita para ser escuchados por los voluntarios del centro, según la índole del problema. Contamos con voluntariado formado por un sacerdote, un médico de familia, dos psicólogas, una diplomada en Enfermería y dos amas de casa, formados en *counselling* y escucha a través de cursos, seminarios y másteres. Dan lo mejor de sí para atender a los usuarios del servicio de escucha. Aprovechamos la ocasión del décimo aniversario, para invitar a quienes quieran ser voluntarios de la escucha, a participar de las charlas, conferencias y talleres que se realizan en el centro para formación.

Es un centro católico abierto a todas las personas que lo soliciten sin distinción alguna. Atiende de lunes a viernes, según la demanda, pero solicitando cita previa al móvil 616 039 489, ya que no hay personal fijo en el centro.

A la fecha hemos atendido aproximadamente a 1.250 personas de manera individual y grupal, siempre escuchando y enseñando a escuchar. Con conferencias y talleres sobre temas diversos, que contribuyen a nuestro crecimiento personal y espiritual.



ENCUENTRO SOBRE LA ESPAÑA VACIADA EN MORALEJA

La problemática de "La España Vaciada" en Coria-Cáceres, y la respuesta de la Iglesia rural, ha sido abordada en un reciente encuentro en el Centro Pastoral "La Casina" de Moraleja, en el que participaron 25 personas, formador principalmente por mujeres de Perales del Puerto y amigos de la HOAC, junto con los militantes del Movimiento Rural Cristiano.

Allí, se analizaron los retos y desafíos que plantea la grave situación del medio rural en términos de componentes económicos, sociales, demográficos, políticos y culturales.

Ante esta gran preocupación surgida por la problemática de precariedad y vulnerabilidad que sufre gran parte de nuestro país, y de forma más acuciante nuestra comunidad de Extremadura, especialmente la Diócesis de Coria-Cáceres, don Jesús Moreno, vicario de Pastoral y Evangelización de la diócesis, experto sociólogo y gran conocedor de la realidad extremeña, aportó a los presentes luz, claridad y precisión en su presentación "La España Vaciada" desde tres claves fundamentales: a) Un planteamiento general del tema sustentado en datos estadísticos proporcionados por los distintos informes: INE, FOESSA, RDETE, FREDD..., que ponen de manifiesto la escasa densidad de población y sus implicaciones en el entorno rural, b) Las causas y evolución que han provocado esta exigua densidad demográfica y sus consecuencias económicas y sociales en orden a un desequilibrio estructural y territorial, c) Posibles soluciones orientadas a promover políticas de desarrollo rural encaminadas a la asunción de responsabilidades por parte de la administración pública y todos aquellos grupos y asociaciones comprometidas con esta causa a escala nacional, autonómica y local.

"Los cristianos hemos de estar atentos pues nos preocupa todo lo que atañe al medio rural y sus incertidumbres", añade Ángel Martín Chapinal, consiliario del Movimiento Rural Cristiano. Para ello, se hizo una lectura creyente de la realidad y se valoraron acciones concretas, como que las decisiones políticas tienen que ser integrales, hay que apoyar más a los agricultores y ganaderos, cuidar el medio ambiente...

"En cuanto a los militantes y personas de nuestros pueblos, creemos que no hemos de caer en la desesperanza sino volver a ser parte activa. Hay que unirse. La comunidad creyente ha de abrirse a ello, recordado el problema cada domingo en una de las peticiones de la misa", apostilla Martín Chapinal.

También contactarán con algunas asociaciones cacereñas de la "España Vaciada" como "Milana bonita" y "Pasarón merece", para concretar futuras acciones.

"Además, animamos a los pueblos a que se sumen a las próximas manifestaciones del campo. Apoyar a aquellos cristianos que se han metido en política, debe ser un compromiso de las parroquias", concluye el representante del Movimiento Rural Cristiano.

La mesa de la Palabra

■ Primera Lectura, Lectura del libro del Eclesiástico, Eclo 15, 15-20

Si quieras, guardarás los mandamientos y permanecerás fiel a su voluntad. Él te ha puesto delante fuego y agua, extiende tu mano a lo que quieras. Ante los hombres está la vida y la muerte, y a cada uno se le dará lo que prefiera. Porque grande es la sabiduría del Señor, fuerte es su poder y lo ve todo. Sus ojos miran a los que le temen, y conoce todas las obras del hombre. A nadie obligó a ser impío, y a nadie dio permiso para pecar.

■ Salmo responsorial, Sal 118, 1-2. 4-5. 17-18. 33-34 (R: 1b)

R/. Dichoso el que camina en la ley del Señor.

Dichoso el que, con vida intachable, camina en la voluntad del Señor; dichoso el que, guardando sus preceptos, lo busca de todo corazón. **R/**

Tú promulgas tus mandatos para que se observen exactamente. Ojalá esté firme mi camino, para cumplir tus decretos. **R/**

Haz bien a tu siervo: viviré y cumpliré tus palabras; ábreme los ojos, y contemplaré las maravillas de tu ley. **R/**

Muéstrame, Señor, el camino de tus decretos, y lo seguiré puntualmente; enséñame a cumplir tu ley y a guardarla de todo corazón. **R/**

■ Segunda Lectura, Lectura de la primera carta del apóstol san Pablo a los Corintios, 1 Cor 2, 6-10

Hermanos: Hablamos de sabiduría entre los perfectos; pero una sabiduría que no es de este mundo ni de los principes de este mundo, condenados a perecer, sino que enseñamos una sabiduría divina, misteriosa, escondida, predestinada por Dios antes de los siglos para nuestra gloria. Ninguno de los principes de este mundo la ha conocido, pues, si la hubiesen conocido, nunca hubieran crucificado al Señor de la gloria. Sino que, como está escrito: «Ni el ojo vio, ni el oído oyó, ni el hombre puede pensar lo que Dios ha preparado para los que lo aman». Y Dios nos lo ha revelado por el Espíritu; pues el Espíritu lo sondea todo, incluso lo profundo de Dios.

■ Aleluya, Cf. Mt 11, 25

R/. Aleluya, aleluya, aleluya.

Bendito seas, Padre, Señor del cielo y de la tierra, porque has revelado los misterios del reino a los pequeños. **R/**

■ Evangelio, Lectura del santo Evangelio según San Mateo, Mt 5, 20-22a. 27-28. 33-34a. 37

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: Os digo que si vuestra justicia no es mayor que la de los escribas y fariseos, no entraréis en el reino de los cielos. Habéis oído que se dijo a los antiguos: «No matarás», y el que mate será reo de juicio. Pero yo os digo: todo el que se deja llevar de la cólera contra su hermano será procesado. Habéis oído que se dijo: «No cometerás adulterio». Pero yo os digo: todo el que mira a una mujer deseándola, ya ha cometido adulterio con ella en su corazón. También habéis oido que se dijo a los antiguos: «No jurarás en falso» y «Cumplirás tus juramentos al Señor». Pero yo os digo que no juréis en absoluto. Que vuestro hablar sea sí, sí, no, no. Lo que pasa de ahí viene del Maligno».

El Pan de la Palabra de cada día

Lunes, 17: Sant 1, 1-11 • 118, 67-76 • Mc 8, 11-13.

Martes, 18: Sant 1, 12-18 • 93, 12-19 • Mc 8, 14-21.

Miércoles, 19: Sant 1, 19-27 • 14, 2-5 • Mc 8, 22-26.

Jueves, 20: Sant 2, 1-9 • 33, 2-7 • Mc 8, 27-33.

Viernes, 21: Sant 2, 14-24. 26 • 111, 1-6 • Mc 8, 34-9, 1.

Sábado, 22: 1 P 5, 1-4 • 22, 1-6 • Mt 16, 13-19.



DOMINGO VI DEL TIEMPO ORDINARIO

SÍ, SÍ, NO, NO

Blanco es blanco, lo demás no lo es, no vale decir que hasta el negro la escala de grises es muy amplia o que hay muchos colores. Este domingo, las palabras de Jesús son exigentes: en su seguimiento, en la vivencia del Evangelio, no puede haber tibiezas. Si se da el paso es con todas las consecuencias y para vivirlo en profundidad.

Nos hemos acostumbrado a vivir nuestro ser cristiano a la carta: «Esto me gusta, lo cumplo, esto otro me parece demasiado exigente, no lo cumplo». ¡Así nos va! Nuestro testimonio resulta muy poco convincente para las nuevas generaciones y para los demás. A los cristianos se nos debería distinguir fácilmente por nuestro modo de vida, por nuestras palabras, nuestros gestos, nuestras obras. Sin embargo, en la práctica no hay diferencia alguna entre nuestro decir que somos cristianos y el modo de vida de quien no lo es.

¿Qué nos falta? Radicalidad. Y radicalidad no es radicalismo, no es ir contra nadie, no es enfrentarse a nadie ni luchar por algún derecho. No. Radicalidad es vivir en profundidad nuestro ser cristiano, hasta las últimas consecuencias, sin miedos, tapujos o medias tintas; es brillar por nuestras buenas obras, como ya se nos decía el anterior domingo, es elegir el bien, seguir el bien y hacer el bien.

Claramente la Primera Lectura nos lo advierte: «Ante los hombres está la vida y la muerte, y a cada uno se le dará lo que prefiera». ¿Tú qué prefieres?... Me lo imaginaba. Pues, si prefieres la vida, ya sabes qué camino es el que hay que seguir, ya sabes cuáles son los mandamientos –como nos dice Jesús en el Evangelio– y cómo en radicalidad nos pide Jesús que los vivamos.

Si tienes tan claro que realmente quieres la vida, porque se supone que eso es lo que nos hace felices, deja de elegir lo que te lleva a la muerte, que parece que te gustase más, deja de prometerte cada día que vas a cambiar y sé ya de una vez una persona de palabra. Me encanta la expresión de Jesús: «Que vuestro hablar sea sí, sí, no, no. Lo que pasa de ahí viene del Maligno».

¡Feliz Domingo!

Jesús Luis Viñas
Delegado de Misiones

MANOS UNIDAS CÁCERES LUCHARÁ CONTRA EL CAMBIO CLIMÁTICO CON UN PROYECTO EN EL SALVADOR



La presidenta delegada de Manos Unidas en Cáceres, *Carmen Muro Luporí*; el obispo administrador apostólico de la Diócesis de Coria-Cáceres, *Francisco Cerro* y el misionero, *P. Carmelo Pérez Aradros León*, sacerdote del IEME, presentaron en Cáceres la 61 campaña de Manos Unidas: **“Quién más sufre el maltrato al planeta no eres tú”**.

En este sentido, además de las labores de denuncia y sensibilización que lleva a cabo en el marco de su trabajo de educación para el desarrollo, Manos Unidas apoya proyectos que ayudan a las comunidades a adaptarse a los cambios medioambientales y climáticos y promueve iniciativas destinadas a ayudar a las cada vez más numerosas personas que se ven obligadas a migrar, dejando atrás toda su vida, como consecuencia de la crisis climática.

Con esta campaña, segunda del plan de trabajo trienal que está llevando a cabo con el lema “Promoviendo los Derechos con Hechos”, la ONG continuará trabajando, como viene haciendo desde hace 61 años, en la defensa de los Derechos Humanos como garantes de la dignidad de las personas y requisito indispensable en la lucha contra el hambre, la pobreza y la desigualdad.

Esta campaña es “muy querida por la Iglesia y Manos Unidas es una de las instituciones con más prestigio”, según explicó el obispo administrador apostólico, Francisco Cerro, que destacó su labor al servicio de los más pobres, en un mundo en el que las necesidades son “inmensas” y es necesario hacer presente en los países más desfavorecidos a través de estas entidades.

El objetivo de Manos Unidas es acabar con el hambre en el mundo, pero este año la campaña quiere centrarse en la **denuncia de las consecuencias que el deterioro medioambiental** tiene sobre millones de personas, porque la crisis climática tiene, ante todo, un rostro humano: “821 millones de personas castigadas por el hambre; el de los más de 1.000 millones de pobres; el de quienes deben emigrar en busca de un sustento que la tierra les niega o de los que enferman a causa de la contaminación de las aguas y de los

suelos”, sentenció Carmen Muro, la presidenta delegada de la ONG en Cáceres.

El hambre y la pobreza son dos realidades muy relacionadas con los daños medioambientales, ha explicado Muro, cuyas huellas más graves son la contaminación, el cambio climático, el agotamiento de los recursos, la destrucción de hábitats y ecosistemas, las inundaciones y las sequías extremas, la desertización y la deforestación.

Por ello, **el proyecto** elegido para apoyar principalmente este año será la **implementación de estrategias de adaptación al cambio climático**, dentro de la operación Enlace en **El Salvador**, del que se beneficiarán 254 familias (1.397 personas) de 8 comunidades. Los beneficiarios aportarán mano de obra y personal para los huertos y parcelas. El importe total del proyecto es de **91.291 euros**.

El proyecto se desarrollará a través de Cáritas Santiago de María con el apoyo de Manos Unidas, para reducir la vulnerabilidad ambiental, productiva y familiar con procesos sostenibles y cambios conductuales. Se plantean acciones concretas como la siembra de hortalizas de ciclo corto y granos básicos en pequeños huertos y parcelas, la protección de las reservas de agua y la construcción de reservorios de esta, la conservación de suelos, reparación de vías de acceso y evacuación, pasarelas en torreras y otras acciones para enfrentarse a los efectos adversos del clima y continuar con los procesos formativos.

Carmen Muro recordó que la recaudación de las campañas permite colaborar con varios proyectos. **En el 2018** (último año del que hay datos disponibles), **se recaudaron 199.657 euros**, de estos, 59.102 procedían de fondos públicos y 140.555 de fondos privados, a través de las aportaciones de socios, donaciones y colaboraciones principalmente.

La presidenta delegada de Manos Unidas también quiso agradecer la colaboración de los centros escolares de la ciudad (Carmelitas, Colegio Diocesano José Luis Cotallo, Sagrado Corazón, Licenciatas y Josefinas), que organizaron el **bocata solidario** y recaudaron fondos con motivo del día del ayuno voluntario.

“EL CAMBIO CLIMÁTICO EN ÁFRICA ES OBVIO”



El *P. Carmelo Pérez-Aradros León*, sacerdote del IEME, que trabajó como misionero en Zimbabue durante más de 30 años y actualmente dirige la revista Misiones Extranjeras destacó que durante su tiempo en el país africano colaboró como responsable de proyectos educativos como la construcción de 4 aulas para 45 niños cada una y proyectos relacionados con el abastecimiento de agua. “Manos Unidas aportó la mayor parte de la financiación”, explicó el misionero, quien contó que antes de la construcción, los niños “recibían las lecciones bajo los árboles”, porque carecían de ningún tipo de infraestructura adecuada.

El sacerdote lleva desde 2018 colaborando en la sensibilización y el apoyo a la ONG Manos Unidas y enfatizó que aunque todos estamos expuestos a las consecuencias del deterioro medioambiental “son las comunidades más pobres quienes más lo sufren, al estar más en contacto con la naturaleza”. “Yo lo he notado en mis años en misión, las lluvias se han retrasado, ha cambiado el ciclo de la siembra y he vivido la angustia de los agricultores. Los cambios climáticos allá son obvios”, sentenció.

“No hay dos crisis separadas, sino una sola y compleja crisis socio-ambiental”, ha apostillado el *P. Carmelo Pérez-Aradros León*, aludiendo al mensaje ya apuntado por el papa Francisco en la Encíclica Laudato Si’ sobre el cuidado de la Creación quien reclamó cambios en nuestro estilo de vida para paliar esta situación.

AGENDA

Jueves, 20:

- Día Mundial de la Justicia Social.
- Formación del clero (Coria).

Domingo, 23:

- 7 Domingo del Tiempo Ordinario.

